

Pressestelle der Stadt Wien

Wien, 1., Neues Rathaus, 1. Stock. Fernruf: A 23-500, A 28-500, Klappen 069, 548 und 002

Nachrichtenausgabe vom 14. Oktober 1938

Verantwortlich: Schriftleiter Kurt Sommer, Referent der Pressestelle der Stadt Wien

Festliche Beleuchtung Wiens anlässlich der Eingemeindung

Die Pressestelle der Stadt Wien gibt bekannt, dass ausser dem Neuen Rathaus heute abend anlässlich der Schaffung von Gross-Wien auch sämtliche staatliche Gebäude in Festbeleuchtung stehen werden.

Am 17. Oktober Schulbeginn an den Jugendmusikschulen

Die Leitung der Musikschule der Stadt Wien gibt bekannt, dass der Unterricht in den untenangeführten Musikschulen für Jugend und Volk am Montag, den 17. Oktober, in vollem Umfange aufgenommen wird. Jugendmusikschulen (HJ- und BdM-Schulen): III., Hainburgerstrasse 40; IV., Schaumburgerstrasse 7; IX., Grunetorgasse 11 und XVI., Gaullachergasse 49. Musikschulen des Deutschen Volksbildungswerkes (K.d.F.-Schulen): III., Hainburgerstrasse 40; V., Rainergasse 39; IX., Galileigasse 3 und XVI., Payergasse 18.

Kurzer Aufenthalt Leys in Aspern

Heute mittag landete das Flugzeug des Reichsorganisationsleiters Dr. Robert Ley und seiner Begleitung für kurze Zeit in Aspern.

Zur Begrüssung hatten sich Gauleiter Globocnik und Vizebürgermeister Blaschke in Vertretung des Bürgermeisters von Wien eingefunden, mit denen sich der Reichsleiter längere Zeit am Flugfeld unterhielt. Nach einem kleinen Imbiss flog Dr. Ley mit seiner Begleitung dann wieder ab.

Heute Geburtstag Gross-Wiens

Der 15. Oktober ist ein historisches Datum in der Geschichte unserer Stadt: heute tritt das Gesetz in Kraft, nach dem durch Eingemeindung von 97 Orten Gross-Wien geschaffen wird! Heute ist Wien fast viereinhalb Mal so gross wie gestern! Seit heute zählt Wien mehr als 2 Millionen Einwohner! Kinder, die heute in Klosterneuburg oder Mödling, in Gross-Enzersdorf oder Schwechat, in Seyring oder Gramatneusiedl geboren werden, sind bereits "gebürtige Wiener"!

Die historische Bedeutung des heutigen Tages muss den "alten" und den "neuen" Wienern auch recht zu Bewusstsein kommen; denn der 15. Oktober 1938 ist zweifellos ein einmaliger Tag in der Geschichte Wiens! Deshalb wird er auch durch einen symbolischen Akt gefeiert werden, indem Bürgermeister Dr. Ing. Neubacher einige der eingemeindeten Ortschaften aufsuchen wird. Die Bewohner der betreffenden Gemeinden werden heute alle auf den Beinen sein, um diese denkwürdige Feier mitzuerleben und ihren neuen Bürgermeister herzlich zu begrüssen.

Der Bürgermeister, die Vizebürgermeister sowie die leitenden Beamten der Stadtverwaltung fahren zusammen mit Gauleiter Globocnik heute früh um 9.30 Uhr vom Wiener Rathaus aus nach Klosterneuburg wo sie um ungefähr 10 Uhr von Kreisleiter Pg. Slupetzky begrüsst werden. Zirka um 11 Uhr werden sie in Lang-Enzersdorf eintreffen und durch Kreisleiter Pg. Dr. Warner-Tutschke empfangen. Um 12 Uhr geht die Fahrt nach Gross-Enzersdorf und von dort nach einer Mittagsrast um 15 Uhr nach Schwechat, wo Kreisleiter Pg. Dörfler den Bürgermeister begrüssen wird. Von Schwechat aus fahren die Vertreter Wiens um 17 Uhr über Perchtoldsdorf, Brunn am Gebirge und Maria-Enzersdorf nach Mödling, wo im Sparkassensaal die feierliche Uebergabe der "ehemaligen" Stadt Mödling an die Stadt Wien stattfinden wird. In Mödling findet der symbolische Akt der Eingemeindung seinen Höhepunkt durch zwei kurze Ansprachen des Gauleiters und Bürgermeisters vom Balkon des Hauses aus aus und durch das Absingen der Nationalhymnen. Der Abschluss der Fahrt erfolgt in Gumpoldskirchen, wo Bürgermeister Neubacher auf der Schranne einige Worte sprechen wird. und dann ein grosser Empfang stattfindet.